



En CDMX, afuera del árbitro electoral

Protesta contra mayoría de la 4T, en 50 ciudades

CÉSAR DAMIÁN Retes dice a *La Razón* que movilizaciones de este domingo es para que no haya sobrerrepresentación; asegura que Morena quiere relegar a otras fuerzas políticas

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

César Damián Retes, secretario ejecutivo de Unid@s aseguró que, aparte de la Ciudad de México, en 50 ciudades más habrá movilizaciones este domingo para protestar por la sobrerrepresentación que planea Morena en la Cámara de Diputados.

En entrevista con *La Razón* dijo que, hasta este momento, el Instituto Nacional Electoral (INE) no ha dado luz verde sobre su petición de utilizar la explanada de ese lugar para llevar a cabo su protesta, por lo que están convocando a las afueras del órgano electoral.

“Nosotros lo que vamos a protestar es que se respete la mayoría simple que fue en las urnas; esto es el 54 por ciento de los votos, pero de ninguna manera se le dio mayoría calificada, pues lo que quieren hacer es tener las mayorías relegadas en un 25 por ciento y no en un 45 por ciento como fuera en la elección”, explicó.

Destacó que es importante salir a defender el resultado de la elección a las calles, luego de que Morena “ha tenido oídos sordos” a escuchar a la ciudadanía.

EL DATO LA SOBRRERPRESENTACIÓN se da cuando un partido obtiene, gracias a mecanismos electorales, un porcentaje mayor a la cantidad de votos que obtuvieron.

Respecto a la falta de apoyo que esta vez se tendrá por parte de los partidos políticos, dijo que es una iniciativa ciudadana, por ello, no afecta si las fuerzas políticas deciden no asistir, pues ellos tendrán sus recursos legales.

“Estamos citando frente al INE, ya que se solicitó su explanada, pero no hemos tenido respuesta. Lo más importante es que aparte de las personalidades ya confirmadas, se espera que vayan exconsejeros electorales, exmagistrados y legisladores activos, pero sin partidos”, indicó.



Foto: Cuartocorreo

DIPUTADOS de Morena en la votación de la Ley de Afores el pasado 22 de abril.

Además, comentó que, si bien tienen una amplia convocatoria y que se han ido sumando muchas personas, se espera que en 50 ciudades también haya protestas a la misma hora; de esta manera, tienen confirmación de movimientos del Estado de México y Morelos para este domingo, debido a que se van a repartir por los estados.

Destacar que desde hace unos días, el Frente Cívico Nacional (FCN) pidió permiso a la alcaldía Tlalpan para realizar la movilización, además, que también lo hizo al Instituto Nacional Electoral (INE), pero al no haber respuesta, se decidió cerrar los camellones cercanos y el mismo Periférico, lo que complicará la vialidad la mañana y parte de la tarde en el lugar.

“Los ciudadanos tienen derecho a manifestarse libremente para defender sus movilizaciones, pero sabemos que habrá una buena convocatoria, porque no tenemos bien a bien saber cuántas personas llegarán, ya que habrá protestas en otras ciudades. Lo importante es que la gente salga y se manifieste para ser escuchada”, aseveró César Damián Retes, secretario ejecutivo de Unid@s.

Hasta el momento los consejeros del órgano electoral no se han pronunciado por la manifestación, además, que las

autoridades del transporte, seguramente realizarán un operativo de seguridad por las miles de personas que se esperan en avenida Tlalpan, el mismo Periférico y el Tren Ligerero, ya que son los lugares de acceso por donde se espere que arriben las personas.

Apenas este jueves, el FCN mencionó que, si bien el objetivo es protestar en contra de la sobrerrepresentación de Morena en la Cámara de Diputados, también lo es, revivir la Marea Rosa que conjunta diversas organizaciones de la sociedad civil, y que en meses previos fueron importantes para protestar en contra del control del Poder Judicial, entre otros temas.